
DIARIO DE LA CORUÑA

DEL VIERNES 19 DE OCTUBRE DE 1810.

S. Pedro Alcántara Fundador.

NOTICIAS.

Orihuela 6 de setiembre.

Partes recibidos en esta ciudad por su Gobernador.

Continuando los enemigos su marcha dieron con nuestra tropa que los esperaba formada en escalones entre Lebrija y Alcantarilla; y roto el fuego por ámbas partes se vieron los franceses en la precisión de retirarse á Alhama por lo que nuestras avanzadas quedaron ya situadas en Lebrilla y algunas mas allá.

Ayer tarde se batieron unas partidas de guerrillas entre Lebrilla y Alhama: se dice que en esta accion mató un carabiniero á 7 franceses. En esta mañana pasaron los enemigos de Lebrilla, y han llegado á las 10 del dia á la parte de acá de la Rambla de Belen ó partido nombrado Algibe de Garcia, mas allá de Alcantarilla.

Nuestro ejército retiró ayer noche los cañones de la bateria de la Rambla de Lebrilla por disposicion del general, y se halla situado en unas posiciones las mas ventajosas y adecuadas para conseguir los designios é intentos de nuestro general.

Por disposicion del mismo estaban prevenidos los vecinos de la Huerta y campo de Murcia de que quando llegase el caso y fuese necesaria la reunion de los individuos útiles para auxiliar á nuestro ejército, serian llamados por el toque de campana á

arrebato; lo que se ha verificado esta mañana por tres toques generales á las 10 y es inmensa la concurrencia hácia el punto del ataque, y general el entusiasmo. Tambien se ha verificado la inundacion de la Huerta prevenida por las disposiciones del general (*Gazeta extraordinaria de Valencia.*)

Madrid 8 de setiembre.

A principios de este mes se desertaron 300 franceses de la columna movable de Tarancon. Los persiguió la caballería de la misma, y logró alcanzarlos y prenderlos; pero queriendo el comandante tratar del castigo se le levantó la mayor parte de la tropa y tuvo que desistir del intento.

El 4 entraron por la puerta de Alcalá 30 carros de heridos. = Las partidas de patriotas han destruido las guarniciones enemigas de Añover y de Illescas, con cuyo motivo salieron considerables refuerzos el 5 y el 6 hacia las Orillas del Tajo.

El día 6 fué José Bonaparte á una batida ó partida de caza á Vifuelas, escoltado por 600 hombres con 2 piezas de artillería. El mismo día por la tarde los patriotas mataron 28 franceses, y cogieron 30 prisioneros en Paracuellos.

La noche del 6 al 7 llegaron del Casar 6 carros de heridos y 130 hombres de las brigadas de Baden y Holanda muy estropeados.

Nada se dice de los correos que llegan de Andalucia. Algunos inferen de este silencio que no van prósperamente las cosas de los franceses en aquel país. Al propio tiempo se advierte que de Granada, Malaga, Cordoba y otros pueblos se vienen á Madrid varios sujetos que se habian declarado por el gobierno intruso. Y de Anduxar escriben que el convoy que venia de Granada, no se ha atrevido á pasar adelante, por que la escolta que traia salió precipitadamente para Sevilla.

Las cédulas hipotecarias pierden el 90 y medio por 100 los Vales de José del 86 al 88: los de Fernando el 82 y las cédulas de caja 72.

La guardia real ha recibido orden de estar pronta para salir á Valencia el 21 del corriente.

El público ha sacado por consecuencia que Sebastiani, de quien se sabia marchaba sobre el reyno de Murcia, ha sufrido algun descalabro.

Escriben de Salamanca con fecha de 28 del pasado que habia órden para trasladar de aquella ciudad á Valladolid todos los franceses enfermos. Añaden que en el ejército de Massena se padecía escasez de subsistencias, y que era menester llevarlas con gran trabajo desde lo interior de Castilla. Confirman esto mismo las cartas de Medina del Campo del 25 que refieren que por allí pasan hácia la frontera inmensos acopios de víveres, trigo, cebada, legumbres, galleta, aguardiente &c.; y que otro tanto y aun mas sucede por Tordesillas.

Hablan mucho los franceses de venida de tropas suyas á España, y puede ser cierto; pero se tiene observado de otras veces que quando mas dicen que vienen tropas, por lo comun vienen menos.

Valencia 4 de setiembre.

Prosiguen las divisiones de nuestro ejército en los mismos puntos, y su infatigable comandante general el Sr. Bassecourt despliega todo su zelo y actividad para darle la extension y consistencia indispensables.

El grueso del ejército enemigo en Cataluña ha sufrido un escarmiento muy doloroso á Macdonald en su paseo antimilitar á Reus: se regula que la pérdida del enemigo asciende, entre muertos, heridos y enfermos abandonados á mas de 30 hombres; y eso que un accidente poco agradable nos privó de que fuese mas completa esta satisfaccion, como se la habia prometido el general en jefe y todo el ejército.

El descontento universal en los ejércitos franceses se anuncia de un modo muy desagradable para el famoso transtornador y sus caciques. Solo desde el 1.º hasta el 25 de agosto abandonaron las banderas de la iniquidad en Cataluña mil ciento sesenta y dos, y en el 26 y 27 fué extraordinaria la desercion, y se aumentó mucho este respetable número.

Llegarán muy pronto á esta plaza de Valencia 250 prisioneros hechos por el intrépido patriota el Sr. Mina en Puente de la Reyna; y otros 80 que enviaba el valeroso brigadier D. Juan Martín, entre ellos muy cerca de 70 hijos pérfidos de su Patria cogidos con las armas en la mano contra sus mismos hermanos. Se han presentado en esta bastante número de juramentados por la violencia, bien diferentes de los ingratos é insensibles que derraman su sangre para oprobrio eterno de sus nombres bor-

rados por la mano de la exécracion y del vituperio del registro inmortal donde están escritos los buenos, los leales, los valerosos.

Una seccion del ejército de esta provincia ha salido para Peñíscola, cuyo punto se ha reforzado considerablemente.

La vigilancia de nuestro comandante general el Sr. Bassecourt se extiende desde lo mas esencial hasta los últimos por menores, y se esmera en procurar á las tropas subsistencias, y los demas artículos necesarios á la conservacion de la fuerza. (*Gazeta de Valencia.*)

Lisboa 28 de setiembre.

Ha continuado en estos dias el desembarco de tropas inglesas. Al mismo tiempo que tenemos la satisfaccion de ver aumentar el número de nuestros defensores vemos llegar diariamente en grande número prisioneros y desertores de nuestros enemigos. La pérdida que han sufrido desde que llegaron á nuestras fronteras asciende á muchos millares de hombres.

Se afirma que la division de Sebastiani ha sido muy destrozada por Blake, y tan sangrienta la batalla, que pasan de 3.500 los franceses muertos, entre ellos un general (*esto lo repiten varias cartas particulares fidedignas.*)

Idem 29.

Muchas de las tropas inglesas que desembarcaron estos dias, marcharon ayer á unirse con el ejército. (*Diarios de Lisboa.*) Hay tambien carta particular de la misma corte que avisa haber llegado 600 ingleses de refuerzo, y que se les habia mandado permanecer embarcados y prontos para acudir al punto que fuese necesario.

Coruña 19 de octubre.

AVISO.

El bergantin Aurora del mando de D. Mariano de Elordui se hará á la vela desde este puerto para el de Cadiz con el primer viento favorable: se despacha en casa de D. Juan Bauista de Larragoiti.

DE ÓRDEN SUPERIOR.

Por D. Manuel Maria de Vila, Impresor de la Junta Superior de armamento y defensa de este Reyno.